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    2020 年突如其来的
新冠病毒肺炎疫情，让社
区经受了一次从党性到
队伍、 从动员到管理、从
联动到应急的全方位严
峻考验。

在近 5 个月艰苦卓
绝的“战疫”中，街道全体
党员、干部群众与广大市
民众志成城， 守望相助。

通过真诚奉献、 顽强拼
搏，为疫情的可防可控做
出了贡献； 通过群防群
治、联防联控，形成“硬核
防控”+“暖心服务” 常态
化防疫模式，为社区更美
丽、 人民更健康保驾护
航；通过党建引领、“三驾
马车”， 磨砺锻炼了社区
治理能力，提升了社区治
理水平，打造了社区治理
共同体。

当前，抗疫斗争形势
依然严峻， 外防输入、内
防反弹的任务还很艰巨。

我们要在疫情常态化防
控条件下固守成果、守卫
家园， 还需大家携手共
进，走出小家，共建大家。

我们要再鼓干劲，再振雄
风，以智慧、勇气和胆略
迎接新的挑战，筑牢新的
防线，共同为百年半淞园
的明天更美好而不懈努
力。

半淞园路街道党工委书记
卢正

    社区家园，也是有梦想的。

“百年半淞园，宜居新家园”，就
是黄浦区半淞园路街道的家园梦想。

2020年，疫情突如其来，基层社
区治理能力经历大考。6月 12日，第

四届半淞园路街道“治家讲坛”如约
而至，探讨新时期“社区治理共同

体”的实践和探索，聚焦社区治理热
点难点，为“淞园梦想”凝心聚力。

非常时期，半淞园的法治思维、治理创新、志愿服务精神，可圈可点；
透过一个个“治家故事”，便可———听“治家论坛”，见“淞园梦想”。

    随申码，抗疫新科技。2月 17

日，半淞园路街道南泰公寓小区成
为上海第一批随申码试点小区。益

园居民区党总支书记陶晶见证了
“随申码”在智慧社区的治理效率。

“这个试点，让我们感到随身
码对疫情防控会有很大帮助。”陶

晶说，如何快速分辨哪些人员来自

重点地区，是否有过发热记录；配
餐员、家政人员、维修工，如何快速

鉴别是否属于需要隔离人员，

只要扫扫二维码，答案马

上揭晓。

没过多久，社区

接到随申码业务

拓展试点任务，益
园居民区党总支

就召集了一个随
申码推进小组，物

业、业委会、社区民
警通力合作。仅仅十

天，就实现了社区门禁码和随申码

“二合一”，南泰公寓成为上海首个
使用随申码无接触出入的小区，解

决了物业保安门岗的压力。
“二合一”，如何做到？因为社

区有智慧安防，门禁码和随申码大
数据的后台打通，居民只要亮出支

付宝扫一扫小程序，这个小程序就

和随申码连通，连通之后绑定门禁
码，操作方便。

未来，随申码可以承

载更多功能，“随身
码，战时用于防疫，

平时用于治理，
助力社区外

来人员、流动
人员精细化

管理。数字科

技，推进社区
智能化治理，很

管用！”陶晶说。

智慧社区 ꆰ쯦짪싫ꆱ듓냫쫔뗣

施广瀛，半淞园居民，一名

互联网从业者，也是一名党员志
愿者。论坛上，他为大家分享的抗

疫故事是：“八个起来”——— 喇叭
喊起来、楼道跑起来、闲事管起

来、铁门关起来、红灯亮起来、微
信刷起来、卫生搞起来、快递小哥

做起来！

为啥要“八个起来”？疫情初
期，居民们不清楚该怎么应对。街

道、居委会、志愿者们就想出了这
“八个起来”，通俗易懂，家喻户晓。

“为什么我要做社区抗疫志愿
者？”施广瀛说，首先他是党员，看

到居委、社工没日没夜辛苦，他觉
得该为社区做点事，他们党支部的

80、90 后党员也是这样想的，“就
像张文宏医生说的那样，遇到紧急

情况党员应该第一个冲出来，何况，
社区也是我家，我爱我家。”

“八个起来”，不止居民志愿者
身体力行，物业在辛苦做好本职之

外，也做起了抗疫志愿服务。

上海南房物业管理有限公司半

淞园服务中心，一共有 26名管理人
员，管理服务 16个分小区，以及若干

分布式小区，管理总面积接近 75万平
方米。

在西凌新村，保安经理和保洁
经理，这两位很不容易。除了门岗

的检查、测温度外，他们要为小区

里行动不便，以及有居家隔离需求
住户做代购和快递，每天 10多个

小时的高强度工作，成了家常便
饭。

抗疫期间，南房物业中心 20

位管理人员、116 名保安，89 名保

洁，17名维修人员，17名绿化人员，
组成了应急保障队。在服务管辖小

区增设 35处临时查岗点，额外增派
64名保安配合检查。“疫情期间，关

键时刻，不是物业单打独斗，特别要
感谢居委会、业委会和居民们，用一

次次志愿服务凝聚起社区大家庭！”
南房集团半淞园物业管理处周冬青

说。
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半淞园路街道有个黄浦滩名

苑，业委会成员 7人，3名党员，来
自于不同专业领域，平均年龄 42

岁。
“2 月 4 日，物业反映防疫物

资只够两天。业委会立刻开了线上
腾讯会议，很快形成共识，向全体

业主发出倡议，号召捐赠富余物

资，或者有购买渠道的，请提供信
息。”黄浦滩名苑业委会主任韩云

说，倡议得到业主响应，短短两天
就收到 300个口罩和 50公斤高浓

缩消毒液，可以配 2吨消毒水，一
下子缓解了物业的燃眉之急。捐赠

在继续，一共收到近 1800只口罩，
60瓶消毒液，500多份转让口罩凭

证。
非常时期，黄浦滩名苑小区业

主齐心协力，共克时艰，一个重要
原因是，大家感到特别安心。安心，

是因为业委会的每日发布。发布什

么？第一，业主每天出入情况统计，
包括出入频次、身体状况。第二，物

业服务人员到岗情况、身体情况，
以及是否接触过敏感地区人员。第

三，小区公共部位防疫落实情况，
比如消毒等。第四，小区其他设施

使用情况、会所和商户情况等。这

些信息，每天在业主群公示。
非常时期，法治社区，业委会

依据自治公约，生动实践公开透明
的社区治理，用治理正能量提升

“免疫力”，坚定必胜信心。从中，半
淞园路街道鲜明的法治气质，可见

一斑。
半淞园路街道，申城市中心典

型的居住型社区，辖区 88个小区
成立了业委会，业委会成员 500多

名。近年来，半淞园路街道以法治
思维、法治方式创新社会治理，探

索业委会法治评估体系、住户守

则。

今年，是半淞园路街道实施
开展业委会法治评估的第四年。

这个评估不是为了给业委会“打
个分、评个级”，而是“全面体检”，

让业委会知晓“健康状态”，再“对
症下药”，哪里要“吃药调理”，哪

里要“开刀手术”，都弄明白了，提

升社区治理的科学性、规范性、有

效性。
今年，半淞园路街道还将试点

“业委会秘书制度”，选拔培养既懂
业委会专业知识、物业管理政策法

规，又有一定组织协调、联络沟通
能力的优秀人才，专业、规范、中

立，为业委会减负增能，推动法治、

德治、自治、共治。
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听“治家论坛”见“淞园梦想”


